



PRESENTACIÓN

Me complace presentar el octavo número de la Revista Especializada “Justicia Electoral y Democracia”, una publicación que reúne artículos científicos y ensayos sobre la Justicia Electoral y la democracia en América Latina. Este número es particularmente significativo para el Tribunal Contencioso Electoral (TCE), ya que nuestra revista ahora cuenta con una renovada página web y ha sido indexada en el catálogo Latindex.

Estas acciones reflejan el compromiso institucional de elevar continuamente los estándares de calidad en nuestros escritos, consolidándonos como un referente de consulta en materia electoral.

En la edición de este año, se abordan temas de relevancia actual en el ámbito electoral, como: la participación política de la mujer, la protección de datos personales en el contexto electoral, el impacto de la Justicia Electoral en la optimización de la democracia, el activismo judicial frente a las noticias falsas en procesos electorales, la importancia del pluralismo político; y, las elecciones y discapacidades.

Los artículos publicados contienen aportes de reconocidos académicos y profesionales de varios países de la región, como: Argentina, Brasil, Colombia, Chile y Ecuador, desde una diversidad de perspectivas y enfoques. Compartir las experiencias de los modelos de Justicia Electoral en nuestra región es fundamental para fortalecer las instituciones democráticas a partir de las discusiones en el campo electoral.

Nuestro objetivo con esta publicación es que estudiantes, juristas y la ciudadanía en general valoren la importancia de afianzar sistemas electorales que protejan y garanticen los principios y valores democráticos. Consideramos que tanto la educación como la información son elementos esenciales para una participación ciudadana activa y consciente en el ámbito democrático, por lo que invitamos a los lectores a difundir esta publicación; así como a participar con sus aportes académicos en los próximos números.

Con cada nueva edición de esta revista, el TCE avanza en su misión de promover el análisis, la discusión y la investigación sobre temas electorales en las democracias contemporáneas. Este esfuerzo continuo evidencia nuestro compromiso con una Justicia Electoral abierta, un entorno electoral transparente y una ciudadanía participativa.



Dr. Fernando Muñoz Benítez
PRESIDENTE
Tribunal Contencioso Electoral